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Празднование 85-летнего юбилея Челя-
бинской области состоялось в прошлый 
четверг, 17 января, в театре оперы и 

балета имени М.И. Глинки.
За восемь с половиной десятилетий наш ре-

гион сделал большой шаг в развитии. Промыш-
ленные гиганты Южного Урала не только обе-
спечивают необходимой продукцией российские 
предприятия, но и сотрудничают с зарубежными 
партнерами. 

Постоянно совершенствуется на Южном Ура-
ле система образования и сфера здравоохране-
ния. Южноуральские школьники и студенты не-
однократно демонстрировали высокий уровень 
знаний и качества подготовки на конкурсах и 
олимпиадах. Объем высокотехнологичной ме-
дицинской помощи вырос в полтора раза – до 
30 тысяч операций в год. Запущен уникальный 
перинатальный центр, строятся и реконструи-
руются поликлиники, масштабные работы про-
ведены в областном онкологическом центре, ко-
торый ежегодно принимает 77 тысяч пациентов. 
На счету южноуральских докторов сотни тысяч 
спасенных жизней.

С днем рождения родного края участников 
торжественного мероприятия поздравил пред-
седатель Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»). По словам руководителя депутат-
ского корпуса Южного Урала, юбилей региона 

– большой праздник, который объединяет всех 
жителей.

– Главное достижение и достояние нашего 
края – это его люди, те, кто трудятся на заводах, 
в полях, системе образования, социального обе-
спечения, здравоохранения, – талантливые и 
работящие, добросовестные и ответственные, – 
отметил председатель Законодательного Собра-
ния Владимир Мякуш. – Каждый из них делает 
многое для своей малой родины, прославляет 
наш край. Мы вместе преобразуем наши горо-

да, деревни, села, делаем их современными, 
чистыми, комфортными. Многое сделано в об-
ласти, но еще больше предстоит сделать. Всем 
жителям Челябинской области желаю здоровья, 
благополучия, уверенности в завтрашнем дне.

На правах главы региона всех жителей об-
ласти поздравил Борис Дубровский. Как обра-
тил внимание губернатор, 85-й юбилей Южного 
Урала – повод вспомнить прошлое, оценить 
настоящее и заглянуть в будущее. И эта связь 
помогает понять, что в любых сложных ситуа-
циях южноуральцы всегда были и будут сильны 
единством и взаимной поддержкой.

– Сегодня Челябинская область стабильно и 
уверенно развивается, – отметил губернатор. 

– За последние четыре года индекс промышлен-
ного производства вырос на 3,4 процента, объ-
ем инвестиций достиг триллиона рублей. Почти 
завершена модернизация металлургического 
комплекса, осуществлен полный и большой 
аграрный прорыв. На новый уровень выходят 
приборостроение, энергетика, машиностроение, 
ядерные технологии, медицина.

Борис Дубровский вручил почетные награ-
ды южноуральцам. Так, за большой вклад в 
социально-экономическое развитие области, 
повышение ее авторитета в Российской Федера-
ции звание «Почетный гражданин Челябинской 
области» присвоено заместителю председателя 
южноуральского парламента, президенту ООО 
«УК ЮГК» Константину Струкову (фракция «Еди-
ная Россия»). 

Также знаком отличия «За заслуги перед Че-

лябинской областью» награжден председатель 
комитета Законодательного Собрания по соци-
альной политике Александр Журавлев. Высокой 
наградой были отмечены заслуги Александра 
Леонидовича в развитии здравоохранения, его 
активная законотворческая деятельность, на-
правленная на улучшение качества жизни на-
селения.

В рамках празднования юбилея в фойе теа-
тра на втором этаже была открыта фотовыстав-
ка, посвященная истории Южного Урала.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Все достижения Челябинской области стали возможны благодаря трудолюбию, таланту и 
мастерству южноуральцев. Все вместе мы работаем над решением социально-экономиче-
ских задач, повышением качества жизни каждого жителя Челябинской области. 

Поздравляю всех моих земляков с юбилеем нашей малой родины и благодарю за вклад 
в ее развитие и процветание.

85 – это только начало

С учетом объектов 2019 
года на Южном урале будет 

поСтроено 35 детСких Садов 
из них 19 – в челябинСке.
три новые школы были 
поСтроены в прошлом году 

на Южном урале (в челябинСке, 
магнитогорСке и СоСновСком 
районе).

СтроительСтво пяти школ 
было начато в 2018 году.

Губернатор Борис Дубровский награждает 
Александра Журавлева знаком отличия Челябинской области 

наСтупивший год для 
челябинСкой облаСти 
Юбилейный. иСтория 
нашего края как 
СамоСтоятельного 
Субъекта Страны 
началаСь 17 января 
1934 года. за 85 лет 
небольшой челябинСкий 
уезд разроССя до 
маСштабов Солидного 
промышленного региона. 
Сегодня Южный урал – 
это более трех 
С половиной миллионов 
жителей, развитая 
инфраСтруктура, 
Стабильно работаЮщие 
предприятия, 
уникальные Социально-
экономичеСкие, 
инвеСтиционные проекты.

ü

ü

ü

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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Стоит отметить, что план за-
конопроектных работ начал 
формироваться еще в ноя-

бре – декабре 2018 года. Как рас-
сказал председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), при планировании учи-
тывались поступившие в адрес об-
ластного парламента предложения 
от главы региона, южноуральского 
правительства, областного избирко-
ма, парламентариев, а также дру-
гих ведомств и структур, которые 
наделены правом законодательной 
инициативы.

Все предложения изначально об-
суждались на заседаниях рабочих 
групп, также план законопроектных 
работ тщательно анализировался на 
заседаниях всех 11 комитетов. По-
сле тщательной проработки он был 
утвержден на последнем в прошлом 
году заседании Законодательного Со-
брания Челябинской области, кото-
рое состоялось 20 декабря.

По словам руководителя депутат-
ского корпуса, в настоящее время 
региональные парламентарии рабо-
тают над 70 проектами областных 
законов и постановлений.

– Безусловно, в процессе работы 
появятся новые вопросы, требующие 
в том числе незамедлительного при-
нятия нормативных правовых ак-
тов, – прокомментировал Владимир 
Мякуш. – Постоянно развивается и 
меняется федеральное законода-
тельство, и на эти изменения мы 
также должны будем реагировать. 
Наибольшее количество планируе-
мых к рассмотрению законопроектов 
традиционно относятся к сфере соци-
альной и молодежной политики. Это 
приоритетное направление в работе 

губернатора Челябинской области и 
всех органов власти. Также солидный 
блок законов предстоит разработать 
комитету по бюджету и налогам, ко-
митету по экономической политике 
и предпринимательству. В планах – 
принять ряд законопроектов в сфере 
законодательства о выборах, проти-
водействия коррупции.

В рамках работы комитета по 
экологии и природопользованию 
будет продолжена работа над во-
просами, которые касаются перехо-
да на новую технологию обращения 
с отходами, рекультивации свалок, 
расположенных в населенных пун-
ктах. Планируется внесение изме-
нений в закон Челябинской области 
«О пользовании недрами». Это необ-
ходимо, поскольку уточнен порядок 
предоставления участков недр мест-
ного значения недропользователям. 
Также в рабочей повестке комитета 
традиционно будут значиться вопро-
сы весеннего половодья и паводков 
на территории региона, состояния 
водных объектов области. Все эти 
темы – на постоянном контроле чле-
нов комитета.

Как и прежде, в числе наиболее 
приоритетных тем – бюджетная и 

налоговая политика. Как 
напомнил Владимир Мя-
куш, на последнем в 2018 
году заседании депутат-
ского корпуса был утверж-
ден бюджет Челябинской 
области на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 
2021 годов. 

– Несколько раз в году 
мы вносим изменения в 
закон Челябинской обла-
сти об областном бюджете 
на текущий год, – обратил 
внимание руководитель 
областного парламента. – Это свя-
зано как с поступлением средств из 
федерального центра, так и с пере-
распределением финансов внутри 
областного бюджета. 

Стоит отметить, что в настоящее 
время в комитете по бюджету и нало-
гам идет подготовка к рассмотрению 
проекта закона, который расширяет 
действие льготной налоговой ставки 
на легковые автомобили с мощно-

стью двигателя до 180 лошадиных 
сил включительно, для физических 
лиц, подвергшихся воздействию ра-
диации, а также лиц, приравненных 
к ним. Также право на эту льготу 
будут иметь Герои Советского Союза, 
Герои Российской Федерации, пол-
ные кавалеры ордена Славы, Герои 
Социалистического Труда и полные 
кавалеры ордена Трудовой Славы; 
инвалиды Великой Отечественной 
войны, инвалиды боевых действий, 

военнослужащие и лица рядового и 
начальствующего состава органов 
внутренних дел, которые стали инва-
лидами из-за ранений, контузий или 
увечий, полученных при исполнении 
обязанностей военной службы. По-
мимо этого предполагается, что дан-
ная льгота будет распространяться 
на участников Великой Отечествен-
ной войны, на семьи, имеющие де-
тей-инвалидов, а также инвалидов I 
и II группы. 

Напомним, ранее глава региона 
Борис Дубровский выступил с иници-
ативой о предоставлении подобной 
льготы для пенсионеров и много-
детных семей на легковые автомо-
били с мощностью двигателя до 180 
лошадиных сил включительно. Де-
путаты Законодательного Собрания 
это предложение единогласно под-
держали. До внесения изменений 
льгота распространялась только на 
автомобили с мощностью двигателя 
до 150 лошадиных сил.

Ирина Яббарова

За прошлый год депутаты Законодательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти приняли 206 региональных Законов и 516 
поСтановлений. не менее продуктивным на ЗаконотворЧеСкую 
деятельноСть обещает быть и наСтупивший год.

2019 год: над чем будем работать

порядка 570 
налогоплательщиков, 
имеЮщих в 
СобСтвенноСти легковые 
автомобили С 
мощноСтьЮ двигателя 
от 150 до 180 лошадиных 
Сил, Смогут 
воСпользоватьСя 
налоговой льготой в 2019 
году в Случае принятия 
законопроекта.

206 законов 
и 516 поСтановлений 
в 2018 году приняли депутаты 
Законодательного Собрания 
Челябинской области; 

70 проектов законов и постанов-
лений готовятся к рассмотрению 
в настоящее время.

В числе наиболее приоритетных тем — бюджетная и налоговая политика

Елена Сыркина, руководитель 
ЧОО «Родительский комитет»:

Несмотря на то что сегодня крупных застройщиков обязали на 
законодательном уровне при строительстве жилых комплексов 
оборудовать их сопутствующей инфраструктурой: детскими са-

дами, поликлиниками, школами и так далее, к сожалению, находятся 
нечистоплотные застройщики, которые ради своей выгоды стараются 
уклониться от этой обязанности, заходя на строительный объект мно-
гочисленными, но мелкими подрядчиками и субподрядчиками. Они 
предпочитают не заботиться о комфорте и удобстве городской среды, 
а ведь это формирует образ города, его культурную составляющую и, 
безусловно, влияет на качество жизни людей. Не могу сказать, что я специалист в строитель-
ной сфере и знаю все механизмы, которые могли бы устранить подобные лазейки. Но считаю, 
что было бы полезно инициировать ряд общественных обсуждений по этому вопросу с 
привлечением законодателей, застройщиков, представителей надзорных органов плюс 
усилить общественный контроль, во главе которого встали бы депутаты. Виталий ГайСин, глава Нагайбакского 

муниципального района: 
Прошедший год стал для нашего района годом газификации. Благо-
даря реализации областной программы «Обеспечение доступным и 
комфортным жильем граждан РФ» впервые газопровод был прове-

ден в два населенных пункта – поселки Южный и Переселенческий. Также 
в селе Париж в рамках четвертой очереди к газу подключаются дома. В 
селе Фершампенуаз идет газификация микрорайона Черемушки. Этот 
объект финансируется из средств областного и федерального бюджетов. 
Таким образом, благодаря поддержке губернатора Челябинской области 
Бориса Дубровского и депутатов Законодательного Собрания в прошлом году в районе удалось 
организовать подключение к газу более чем 270 домов. В 2019 году планируется строительство 
газопровода в поселки Придорожный и Знаменский. Нагайбакцы надеются, что глава региона 
Борис Дубровский и южноуральские парламентарии продолжат прилагать усилия для созда-
ния комфортной жизни в отдаленных территориях Челябинской области. 

ЗаконотворЧеСтво

нужна инфраСтруктура работа над комфортом
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И все – от поваров полевых кухонь до пер-
вых лиц региона и страны – это испы-
тание прошли. В первую очередь была 

организована работа оперативных штабов всех 
служб: управлений МЧС Челябинской и Свердлов-
ской областей, государственного аэромобильного 
отряда «Центроспас», центра по проведению спа-
сательных организаций особого риска «Лидер», 
специалистов психологической помощи МЧС Рос-
сии. По предварительным подсчетам, работало 
более 1300 спасателей и 228 единиц техники. Для 
пострадавших организовывали временное жилье. 
Судьба 68 человек в первые часы после происше-
ствия оставалась неизвестной.

На место трагедии выехал губернатор Борис 
Дубровский. Он провел селекторное совещание с 
главой МЧС Евгением Зиничевым, который вме-
сте с министром здравоохранения РФ Вероникой 
Скворцовой прилетел по поручению президента 
Владимира Путина. 

На случившееся моментально откликнулись 
депутаты Законодательного Собрания Челябин-
ской области.

– Соболезнуем всем семьям, попавшим в беду. 
Региональными властями оказывается постра-
давшим вся необходимая помощь. Открыт специ-
альный счет для сбора помощи. Объявлен сбор 
денежных средств среди депутатского корпуса, 

– заявил спикер южноуральского парламента Вла-
димир Мякуш.

Глава государства Владимир Путин прибыл в 
Магнитогорск во второй половине дня. Он посетил 
место трагедии, провел заседание экстренного 
штаба, а также навестил пострадавших, в том чис-
ле и тех, кто был доставлен в местную больницу. 
Владимир Путин пообщался с 13-летним Сергеем 

Гавриловым, который находился под завалами 
больше часа. 

В те дни чудом казалась каждая спасенная 
жизнь. Но спасение 11-месячного Вани Фокина, 
чей плач в объявленную минуту тишины (когда 
приостанавливают работу техники, чтобы понять, 
есть ли под завалами люди) услышали спасатели 
около пяти часов вечера 1 января, можно назвать 
чудесным знаком свыше. Мальчик провел под об-
ломками почти 32 часа при 27-градусном морозе. 
Добраться до ребенка мешали железобетонные 

плиты, которые предстояло крайне осторожно 
убрать. К тому же детская кроватка, оказавшаяся 
рядом с диваном, вместе с матрасом прижала 
ребенка к деревянному полу. Малыш был одет в 
памперс, теплую кофточку и укрыт одеялом. Воз-
можно, именно это и помогло ему выжить.

И все же состояние Вани было тяжелым: он 
получил закрытую черепно-мозговую травму, се-
рьезные обморожения и другие повреждения. 
Оперативно из Москвы в Магнитогорск вылетели 
лучшие детские анестезиологи-реаниматологи, 
хирурги-травматологи. Вскоре мальчика доста-
вили в столичный НИИ неотложной детской хи-
рургии и травматологии. Вместе с ним в больницу 
отправилась и его мама.

В Москве мальчика принял детский доктор 
Леонид Рошаль. Утром второго января известный 
врач немного успокоил: «Шансы на спасение есть, 
состояние здоровья –  стабильно-тяжелое». 

Тысячи людей переживали за маленького 
Ваню. В российских храмах молились о здравии 

младенца Иоанна. А на месте трагедии в Магни-
тогорске нашли две иконы, два образа Божией 
Матери – «Семистрельную» и «Достойно есть». 
Икона Пресвятой Богородицы «Семистрельная» 
принадлежала погибшей Раисе Дружкиной, ее 
родственники дали согласие на то, чтобы образ 
пребывал в одном из магнитогорских храмов. 
Вторую икону нашли недалеко от места, где обна-
ружили Ваню Фокина. 

Между тем 2-го января в Челябинской области 
объявили траур. Соболезнования пострадавшим 
выразили люди со всего мира, в том числе и ли-
деры разных государств. В Челябинске горожане 
несли цветы к памятнику «Орленок». Акция «Маг-
нитка, мы с тобой!» объединила десятки тысяч 
людей. На девятый день со дня смерти погибших 
в Магнитогорске в кафедральном соборе Воз-
несения Христова прошла Божественная литургия 
и панихида по жертвам трагедии. На литургии и 
панихиде присутствовал губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский.

Отметим, что все это время глава региона 
работал и принимал людей в штабе, который 
расположился на базе магнитогорской школы 
№ 14. 9 января он выступил с обращением к юж-
ноуральцам, в котором отметил высокий профес-
сионализм и мужество спасателей, правоохрани-
тельных органов, волонтеров и всех, кто помогал 
в ликвидации последствий трагедии. 

Среди них и Асия Качесова из Магнитогорска, 
в трагические дни работавшая на полевой кухне 
поваром – кормила спасателей, волонтеров, род-
ственников пострадавших. Все без исключения 
отмечали ее самоотверженную работу: спать при-
ходилось по четыре часа в сутки, много часов 
стоять на сильном морозе. И магнитогорцы не 
остались в долгу – поблагодарили женщину, пре-
поднеся ей в подарок швейную машинку.

Состояние чудом спасенного Вани Фокина с 
каждым днем улучшается, постепенно мальчик 
переходит на самостоятельное питание, дышит 
сам, общается с мамой. По словам врачей, ножка 
ребенка, сильно пострадавшая из-за травм и об-
морожения, сегодня вне опасности.

Пострадавшие начали получать первые вы-
платы на покупку жилья. 

Накануне Владимир Путин поручил в короткие 
сроки расселить всех жильцов пострадавшего от 
взрыва газа дома. По словам президента, на это 
может потребоваться свыше 1 миллиарда рублей. 
Кроме того, глава государства поручил руковод-
ству Челябинской области подумать над тем, что 
будет находиться на месте многоэтажки. Он от-
метил, что это может быть новый дом либо парк, в 
любом случае, решающее слово должно остаться 
за жителями города.  

Безусловно, потери, понесенные магнитогор-
цами 31 декабря 2018 года, никогда до конца не 
восполнить. Но все мы приобрели в эти трагиче-
ские дни главное Веру веру друг в друга.  

депутаты законодательного 
Собрания оказали помощь 
поСтрадавшим в размере 
1 000 000 рублей. региональное 
отделение «единой роССии» также 
перевело на Счет поСтрадавшим 
1 000 000 рублей. по решениЮ 
губернатора бориСа дубровСкого 
родСтвенники погибших получат 
денежные компенСации 
в размере 1 млн рублей, 
поСтрадавшие, в завиСимоСти 
от тяжеСти травм, – от 200 до 400 
тыС. рублей. вСего из облаСтного 
бЮджета на помощь лЮдям 
направлено 93 млн. рублей.
из федерального резервного 
фонда на покупку квартир 
поСтрадавшим будет направлено 
147 млн рублей. первый транш 
в размере 65 млн. рублей уже 
поСтупил в облаСть.

Александр Патритеев. Фото  Вячеслава Шишкоедова

утром 31 декабря в магнитогорСке, предположительно иЗ-За вЗрыва бытового гаЗа, обрушилСя подъеЗд многоэтажного 
дома по проСпекту карла маркСа, 164. погибли люди. то, Что это проиЗошло в Самый канун нового года, Стало 
дополнительным моральным иСпытанием, Словно проверявшим южноуральцев на неравнодушие, СплоЧенноСть, 
готовноСть прийти на выруЧку, раЗделить беду. 

Кадры разрушенных подъездов 
магнитогорского дома 

транслировали все мировые СМИ

Гражданам помогали специалисты различных 
ведомств и психологи

В Магнитогорске работали 
более 1300 спасателей

боль магнитки – наша общая боль

Борис ДуБроВСкий, 
губернатор Челябинской 

области:
Случилась беда, которая не может никого 
оставить равнодушным. 31 декабря в 6 
часов утра в результате взрыва бытового 

газа рухнула часть жилого дома в Магнито-
горске. Погибли люди. В этот трагический день 
вы, дорогие южноуральцы, в очередной раз 
проявили свои лучшие качества – сострадание, 
отзывчивость, человечность, бескорыстие. Вы 
несли продукты, теплую одежду, предлагали 
свое жилье для временного размещения. В ко-
роткие сроки было собрано все необходи-
мое, в несколько раз больше, чем требу-
ется. Хочу сказать вам огромное спасибо.
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Трое несовершеннолетних детей, 
воспитывающихся без матери, 
могли оказаться на улице из-за 

давнего ипотечного долга родителей. 
Жилье удалось сохранить благодаря 
активной позиции спикера южноу-
ральского парламента Владимира 
Мякуша и депутатов фракции «Единая 
Россия». Между тем собранные депута-
тами средства было решено направить 
на ремонт квартиры. 

– История семьи Березиных нико-
го не оставила равнодушным, в том 
числе и депутатов фракции «Единая 
Россия» Законодательного Собрания, 

– комментирует Владимир Мякуш. – 
Прежде всего, мы приняли сторону 
многодетной семьи в споре с банком, 
который в итоге пошел на мировое 
соглашение. В любом случае, депутаты 
собрали личные средства, на которые 
было решено помочь в ремонте квар-
тиры, в приобретении бытовой 
техники и мебели. Как в сказке, 
когда под Новый год случается 
волшебство, сегодня в этом доме 
хочется жить и быть счастливыми.

За несколько дней до Ново-
го года Владимир Мякуш вместе 
со своим заместителем Мариной 
Поддубной и парламентарием 
Дмитрием Мешковым, взяв-
шим шефство над Березины-
ми, приехали в теперь уже 
счастливый дом.    

Хозяева приглаша-
ют гостей посмотреть 

на преобразившуюся после ремонта 
квартиру. В детской комнате происхо-
дит торжественное вручение новогод-
них подарков детям – сладких наборов 
и продуктовых пакетов от губернатора 
Бориса Дубровского и депутатов За-
конодательного Собрания. 

– По квартире вопросы закрыты, 
ремонт сделан, – отмечает спикер 
областного парламента. – Ребятам 
приобрели необходимую для учебы 
технику, а старшему, Ивану хоккейную 
форму для занятий спортом. Кстати, 
Ваня, вся команда получила форму? 
Играете уже?

Мальчик подтвержда-
ет. Подтвердим и мы, что 
решение о выделении ком-

плекта формы местной детской коман-
де по хоккею было принято Владими-
ром Мякушем во время прошлого его 
визита в Дубровку. 

От дома Березиных до местного 
Дома культуры – рукой подать, и, по-
бывав в ДК, Владимир Мякуш реко-
мендовал районной администрации 
подготовить обращение на имя главы 
региона с просьбой о финансовой по-
мощи для замены окон и дверей. 

Парламентарии также стали зри-
телями на товарищеском матче, раз-
вернувшемся на местном хоккейном 
корте. Отметим, хоккейная коробка 
появилась в Дубровке несколько лет 
назад по инициативе депутата Дми-

трия Мешкова, при поддержке спи-
кера южноураль-
ского парламента 

Владимира Мякуша и губернатора 
Бориса Дубровского. Коробка была 
установлена в рамках софинансиро-
вания областного и районного бюд-
жетов (порядка 1 миллиона рублей). 
На приобретение формы для детской 
хоккейной команды было выделено 
еще 350 тысяч рублей. Казалось бы, 
все сошлось. Однако перед тем как про-

вести вбрасывание шайбы, Владимир 
Мякуш собрал юную ледовую дружину 
и рассказал, что, осмотрев спортивную 
раздевалку, дал районным властям за-
дание подготовить проектно-сметную 
документацию на проведение ремонта 
помещения. Кроме того, пообещал, что 
и старшая хоккейная команда получит 
комплект формы. 

Дмитрий МЕшкоВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Квартира Березиных полностью отремонтиро-
вана. Насколько могу судить, семья довольна, 
для них, без преувеличения, это новый уровень 

жизни. Алексей Березин устроился на новое место 
работы, планируется, что пройдет обучение на во-
дителя электрокара, после чего сможет рассчитывать 
на повышение. Безусловно, шефствовать над такой 
семьей – ответственная миссия. Есть и другие семьи со своими трудно-
стями, и, как правильно говорит Владимир Мякуш, помощь оказавшим-
ся в непростой ситуации должна быть постоянной практикой.

Александр Патритеев. Фото Вячеслава Шишкоедова, Дмитрия Куткина

николай яноВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Я проводил прием граждан в депутатском 
центре Октябрьского района, куда пришла 
Наталья Губерт. Представить трудно: сегодня 

– прием, а вчера у нее сгорел дом. Нужно было что-
то делать, причем оперативно. Что касается совре-
менного маммографа для Октябрьской районной 
больницы, необходимость его приобретения была озвучена в наказах жите-
лей, когда я избирался депутатом по данному округу. Наконец, удалось 
добиться того, чтобы в бюджет министерства здравоохранения была 
включена соответствующая строчка, и маммограф передан больнице.

по новому адреСу

Накануне Нового года Наталья и Владимир Губерт, 
жители села Сысоево Октябрьского района, жизне-
радостно позировали нашему фотокорреспонденту 

рядом с новым почтовым ящиком, на фоне своего нового 
дома. И не скажешь, что месяцем ранее пожар, возникший из-
за короткого замыкания, оставил их без крыши над головой 
и, казалось, без надежды встретить новогодние праздники в 
уюте домашнего очага.   

Благодаря оперативности пожарных удалось спасти до-
машнее хозяйство, находившееся рядом в пристройке, 
а также вынести из дома все документы. Однако 
само жилье сгорело дотла. Наталья Владимиров-
на была сама не своя, и на следующий день сосе-
ди буквально привели ее в местный депутатский 
центр партии «Единая Россия», где проводил при-
ем граждан депутат Законодательного Собрания 
Николай Янов. 

Спустя месяц Наталья Губерт вместе с мужем 
снова пришла в депутатский центр на прием к пар-
ламентарию, но уже как будто совершенно другая. 

– Сердечное вам спасибо, что так быстро отозва-
лись на нашу беду, – немного дрожащим от волне-
ния голосом говорит сельчанка. – Благодаря вам 
Новый год будем справлять в своем новом доме!

– Когда вы месяц назад пришли на прием, я, 
честно говоря, и не знал, что делать: на дворе 

– зима, у людей – ни кола ни двора. Но потом по-

явился план действий, – рассказывает Николай Янов. – Я рас-
сказал о вашей беде Владимиру Викторовичу Мякушу, и мы 
решили использовать фонд «Чужой беды не бывает». 

Добавим, для приобретения нового жилья семье также 
было выплачено пособие по решению губернатора Бориса 
Дубровского. Кроме того, часть средств выделил глава сель-
ского поселения. Денежная помощь была направлена и от кол-
лектива предприятия, на котором работают супруги. Личные 
средства пострадавшим передал и сам Николай Янов.

– Как раз накануне получили «зеленку» на дом, – отмечает 
Наталья Владимировна. –  Выбрали жилье в той же деревне, 

чтобы к работе было близко. Никто не остался равно-
душным к нашей беде. Люди до сих пор несут, кто что 
может. И мы благодарны каждому!

После встречи с семьей Губерт депутат 
посетил с рабочим визитом Октябрьскую 
центральную районную больницу, где 

осмотрел обновленное инфекционное 
отделение. Средства на капитальный ре-
монт выделены из областного бюджета 
совместным решением главы региона 
Бориса Дубровского и депутатов Законо-
дательного Собрания. Больница может 
гордиться еще одним приобретением – 

современным маммографом стоимостью 
около 11 млн. рублей. Финансирование 
проводилось из регионального бюджета 

по инициативе Николая Янова. 

алексей БЕрЕзин, отец Ивана, 
Артема и Арсения:

В нашей квартире и в нашей жизни все измени-
лось кардинально. Потолки поменяли; балкон 
оборудовали по современным стандартам; поста-

вили межкомнатные двери, которых раньше в принци-
пе не было; утеплили пол; стены заново отштукатурили, 
потому что до ремонта чувствовалась сырость, плесень. 
Как пообещали депутаты, так все и сделали. Я в 
чудеса давно перестал верить, а тут так переме-
нилась жизнь, что иначе как чудом не назовешь.

александр ПоПоВ, главный 
врач Октябрьской районной 

больницы:
В 2018 году полностью заменили кровлю ин-
фекционного отделения, сделали внутреннюю 
отделку. Теперь сможем принимать пациентов 

со всего района. Сейчас принимаем наших житель-
ниц на обследование на новом маммографе и в 
рамках плановой диспансеризации, и по направ-
лению врачей. Раньше подобного оборудования 
больница не имела, и женщины, чтобы дообследоваться, должны были 
обращаться в областной центр. Теперь эту процедуру они проходят на 
месте. С начала запуска маммографа ее прошли более 260 пациенток.

теперь уже СчаСтливый дом
Семья губерт иЗ октябрьСкого района, в ноябре прошлого 
года потерявшая в пожаре жилье, еще                                            
до новогодних праЗдников полуЧила луЧший подарок, 
который могла бы желать, – новый дом. и это далеко     
не единСтвенный пример добрых дел южноуральСких 
парламентариев, и не впервые денежная помощь 
направляетСя иЗ фонда «Чужой беды не бывает», 
СоЗданного депутатами фракции «единая роССия»           
по инициативе предСедателя Законодательного 
Собрания владимира мякуша. так, в 2018 году иЗ фонда 
была направлена денежная помощь жителям 
киЗильСкого района на воССтановление дома, 
поСтрадавшего от урагана. а отправной тоЧкой для 
благотворительного проекта Стала иСтория многодетной 
Семьи береЗиных иЗ краСноармейСкого района. Новый дом семьи Губерт из Октябрьского района
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Бюджет должен Быть 
реальным

– Владимир Викторович, по-
звольте спросить о деньгах. Мы 
прожили год с бездефицитным 
бюджетом. А сегодня принима-
ется бюджет с дефицитом 11,9 
миллиарда рублей. Мы начина-
ем жить в долг?

– Начнем с того, что у нас в области 
сложилась традиция: каждый раз, когда 
мы принимаем бюджет, он, как правило, 
дефицитный в начале финансового года. 
А в конце года дефицит ликвидируется 
и бюджет становится профицитным. По-
являются дополнительные доходы за счет 
успешной работы экономики. Главное, 
чтобы бюджет был реальным. Финансо-
вый 2018 год завершился с профицитом 
8 миллиардов рублей, в начале года 
дефицит составлял 12 миллиардов. Это 
результат правильной экономической по-
литики, которую проводят губернатор и 
правительство области. 

В процессе доработки бюджета всегда 
вносятся правки. Например, так были вы-
делены дополнительные 10 миллионов 
рублей на газификацию самых отдален-
ных муниципальных образований. Допол-
нительно направлен миллиард рублей на 
реализацию программы «Реальные дела». 
Запущен новый губернаторский проект 
«Теплое окно» – установка современных 
окон в детских учреждениях области вза-
мен старых, которые не держат 
тепло. Программа рассчи-
тана на четыре года, по-
надобится около трех 
миллиардов рублей 
на эти цели. Первый 
транш в 500 милли-
онов для старта про-
екта уже выделен. 

– Насколько объективно стро-
ится проект бюджета?

– Он строится на прогнозе социаль-
но-экономического развития региона. 
Прогноз бывает трех видов. Но главное 

– ориентир на исполнение обязательств 
губернатора, правительства и Законода-
тельного Собрания. В прошлом опирались 
на оптимистичный прогноз и дефицит 
бюджета покрывали за счет местных ре-
сурсов. В последнее время опираемся на 
негативный прогноз. Это позволяет рас-
считывать на федеральные деньги. 

такая раБота – 
законотворчество

– Владимир Викторович, ка-
кие инициативы парламента-
риев продвигались в 2018 году?

– Мы сегодня подводим итоги зако-
нодательной деятельности. За этот пери-
од мы приняли более 200 законов для 
области и более 500 постановлений ЗСО. 
Конечно, есть проекты законов, которые 
сегодня отражают необходимость при-
нятия их в зависимости от ситуации. У 
нас принцип один: – принятие закона не 
должно навредить региону, его населе-
нию. Бывает, принимаем непопулярные 
законы. Например, закон об изменении 
пенсионного возраста. Мы дали льготы 
для людей предпенсионного возраста. 

о доверии к партии
– Владимир Викторович, не се-

крет, что на федеральном уров-
не ощущается беспокойство по 
поводу снижения рейтинга пар-
тии «Единая Россия». Что с этим 
делать?

– Сейчас, если брать нашу область, во 
всех депутатских объединениях большин-
ство представлено членами партии «Еди-
ная Россия». На сегодняшний день рейтинг 
партии «Единая Россия» составляет 38%, 
это немного. Обычно в Челябинской об-
ласти 50%. Население поддерживает нашу 
партию. «Единая Россия» действительно 
утратила часть своего рейтинга, поскольку 
брала на себя ответственность за непопу-
лярные решения.

Сложившаяся ситуация заставила ру-
ководство партии и наше региональное 
отделение задуматься. Что сделать, чтобы 
поднять доверие жителей Челябинской 
области? Это можно сделать конкретными 
делами. На основе этого посыла родились 
партийные проекты, реализация которых 
стала ощутима для жителей региона. На-
пример, проект «Городская комфортная 
среда», на который в этом году было выде-
лено 1,2 миллиарда рублей. От региональ-
ного бюджета поступило 250 миллионов 
рублей, остальные деньги – федеральные. 
А это именно члены партии «Единая Рос-
сия» голосовали на всех уровнях, чтобы 
найти деньги для неотложных нужд на-
селения. Кстати, проекты не сверху на-
вязываются, а формируются по предло-
жениям жителей. У нас главный принцип 

– слушать людей, слышать и решать их 
проблемы. 

вопросы напереБой
– Недавно отмечали 25-летие 

Конституции. С вашей точки 
зрения, Конституция нуждает-
ся в модернизации?

– Есть примеры в мире. В США более 
двухсот лет не меняется Конституция, и 
при этом живут, работают и гордятся своей 
страной. Я стою на том, чтобы Конституция 
была постоянно действующей, неизменя-
емой. Но жизнь вносит свои коррективы. 
И если назреет необходимость, чтобы 
внести изменения в Конституцию, нужно 
советоваться с народом, объявлять ре-
ферендум. 

– Как вы взаимодействуете с 
Госдумой?

– Последний созыв Госдумы очень вни-
мательно подходит к законодательным 
инициативам, приходящим от регионов. 
За этот год мы обращались в Госдуму во-
семь раз. Наши обращения вошли в феде-
ральные законы. 

– «Единая Россия» поддержива-
ет то левые законы, то правые. 
Идеологически вы кто?

– Мы центристы. Мы не лбом прошиба-
ем стену, а работаем гибко, реагируем на 
запросы населения, которые требуется ре-
шать. Когда у нас совпадают цели, нашими 
партнерами становятся коммунисты, ЛДПР 
или справедливороссы. Но иногда мы кате-
горически возражаем. Не секрет, что некото-
рые политики порой вносят законопроекты, 
носящие лишь популистский характер. У нас 
же партийная дисциплина. И политические 
вопросы рассматриваем на фракции Законо-
дательного Собрания, обсуждаем законода-
тельные инициативы, идущие от субъектов, 
имеющих такое право: какой закон принесет 
наибольшую пользу? Исходя из этого при-
нимаем решение. 

– Вы начали готовиться к но-
вым выборам в Заксобрание?

– Мы не прекращали эту работу, кото-
рая идет от выборов до выборов. 

Сергей Таран. Фото Дмитрия Куткина 

депутатСкий корпуС облаСтного Законодательного Собрания 
Завершил оЧередной год большой, напряженной работы. 
по вСем направлениям подвели итоги деятельноСти. в конце 
года, неСмотря на напряженный график, предСедатель ЗСо 
владимир мякуш СоглаСилСя ответить на вопроСы главных 
редакторов ведущих иЗданий региона в рамках «большой 
редакции». полуЧилСя откровенный обСтоятельный раЗговор.

Слушать, Слышать и решать

Вопросы спикеру парламента задавали редакторы ведущих СМИ региона

Cтартовал XVI облаСтной конкурС 
Социальных доСтижений 

«меняЮщие мир»
Законодательное Собрание Челябинской области, правительство 

и общественная палата Челябинской области проводят областной 
конкурс социальных достижений «меняющие мир»

Приглашаются к участию организации (кроме учреждений) и 
индивидуальные предприниматели, которые оказывают благо-
творительную помощь, осуществляют социальные проекты. 

Заявки и конкурсные материалы можно направить до 1 марта 
2019 года в адрес Законодательного Собрания Челябинской области 
(454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, тел: 239-25-79, 239-87-02, 239-
25-80, 239-25-84, факс 239-88-73, e-mail: oka@zs74.ru).

Подробную информацию об условиях участия в конкурсе мож-
но получить на сайте Законодательного Собрания в разделе 
«Премии и конкурсы» (https://zs74.ru/polozhenie-ob-oblastnom-
konkurse-socialnyh-dostizheniy-menyayushchie-mir).

Финал конкурса с награждением победителей пройдет 
в Законодательном Собрании в апреле 2019 года.



№ 1 (519) • 23 января 2019 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области культура

Всероссийский театральный 
марафон, театральная олим-
пиада, различные форумы, 

круглые столы, гастроли – все это и 
многое другое запланировано в этом 
году. Более того, в ряде театров прой-
дут ремонтные работы. Не исключе-
ние и театральные площадки Южного 
Урала. Уже известно, что обновления 
ожидаются в Челябинском театре 
оперы и балета имени М.И. Глинки. 
Ремонтные работы на ведущих теа-
тральных площадках южноуральской 
столицы пройдут в основном за счет 
средств областного бюджета. Кроме 
того, запланирован ремонт Магнито-
горского театра драмы. В ожидании 
обновлений и детская филармония, 
которая, кстати, из-за аварийного со-
стояния уже давно закрыта. Предпо-
лагается, что свои двери после боль-
шого ремонта она откроет в 2020 году.

Составлен список клубов, которые 
будут отремонтированы 
по федеральной про-
грамме. Уже известно, 
что ремонтные рабо-
ты пройдут в домах 
культуры Варненского 
и Кунашакского муни-
ципальных районов. 
Работы будут прове-
дены с учетом софинанси-
рования из федерального, 
областного и местных бюджетов.

Не остался без внимания властей 
и Челябинский камерный театр. Год 
назад здесь было установлено совре-
менное звуковое и световое оборудо-
вание общей стоимостью 12 милли-
онов рублей. Как обратил внимание 
директор Камерного театра Илья Ко-
ломейский, монтаж нового оборудо-
вания стал возможен во многом бла-
годаря поддержке властей и участию 
министерства культуры Челябинской 
области. Не так давно были обновле-
ны двери и окна. В этом году в рам-
ках подготовительных мероприятий 
к проведению саммитов ШОС и БРИКС 
планируется привести в порядок фа-
сад здания театра.

– Также на текущий год у нас за-
планировано несколько премьер, 

– прокомментировал директор Че-
лябинского камерного театра. – В 
скором будущем будет премьерный 
показ спектакля «Москва – Петуш-
ки». Также мы в ожидании значимого 
и яркого события для театрального 
мира – международного фестиваля 
«Камерата», в этом году он пройдет 
уже в 14-й раз.

Особое внимание Камерный театр 
уделяет участию в конкурсе профес-
сиональных театров Челябинской об-
ласти на лучшую театральную работу 
сезона «Сцена», который проводится 
при непосредственной поддержке За-
конодательного Собрания.

В рамках фестиваля учреждено 
несколько номинаций. И стоит от-
метить, что Челябинский камерный 
театр ежегодно становится лауреатом 
конкурса в разных номинациях, тем 

самым доказывая высокий уровень 
профессионализма.

К слову, ежегодная премия Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области победителям конкурса «Сце-
на» учреждена областным парламен-
том еще в 2005 году. Она вручается 
за работы, сохраняющие и развива-
ющие традиции русского театра во 
всех жанрах театрального искусства: 
опера, балет, драма, современный та-
нец, кукольный театр, оперетта.

Вместе с денежной премией За-
конодательное Собрание области вру-
чает дипломы победителям конкурса. 
Кстати, в этом году областной фести-
валь «Сцена» отметит свой 30-летний 
юбилей.

Что касается ожиданий от Года те-
атра, то, как обратил внимание Илья 
Коломейский, в первую очередь не-
обходимо популяризировать институт 
театра, привлечь публику к важным 
проектам, а также средства массовой 
информации – к театральным про-
блемам.

В целом, на этот год запланиро-
вано более 500 театральных собы-
тий-проектов, 20 из которых – мас-
штабные события регионального и 

федерального уровня.
В числе наиболее знаковых, на 

которые обратил внимание министр 
культуры Челябинской области Алек-
сей Бетехтин, – гастроли Челябинско-
го оперного театра в Москве. Пред-
полагается, что труппа Челябинского 
оперного покажет на театральных 
подмостках Большого театра три по-

становки. Кстати, москвичи обещают 
приехать в южноуральскую столицу 
с ответным визитом, чтобы показать 
челябинской публике часть своего ре-
пертуара.

Не придется скучать театралам и 
предстоящей весной, на которую за-
планирован проект #ТеатрПростран-
ствоСвободы. По задумке инициато-

ров, он должен объединить несколько 
интересных событий, в том числе вы-
ставку театральных кукол, кинофе-
стиваль, театральную универсиаду и 
другие мероприятия.

премия законодательного Собрания челябинСкой облаСти в конкурСе профеССиональных театров региона на 
лучшуЮ театральнуЮ работу Сезона «Сцена» приСуждаетСя на оСновании предСтавления регионального 
минкульта решением президиума облаСтного парламента. С 2005 года депутаты ЮжноуральСкого парламента 
ежегодно вручали 13 индивидуальных премий по 15 тыСяч рублей и одну премиЮ в размере 50 тыСяч рублей 

за лучший Спектакль. однако С 2018 года количеСтво и размер премии увеличены. С прошлого года вручаетСя 
14 премий в размере 30 000 рублей каждая и одна премия в номинации «лучший Спектакль» – 100 000 рублей.

наСтупивший год объявлен 
годом театра. такое решение 
еще в апреле прошлого года 
принял глава гоСударСтва 
владимир путин. а это ЗнаЧит, 
Что предСтоящие 12 меСяцев 
обещают быть наСыщенными 
на театральные События.

что год театра нам готовит?

уже более десяти лет вручается премия Законода-
тельного Собрания Челябинской области в сфере куль-
туры и искусства. она присуждается за добросовестный 
и безупречный труд, высокое профессиональное ма-
стерство, создание благоприятных условий для всесто-
роннего развития личности.

ежегодно присуждается 50 премий. выдвижение 
кандидатов на соискание премии осуществляется депу-
татами Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти по представлению органов государственной власти 
региона, органов местного самоуправления муници-
пальных образований, организаций, осуществляющих 
деятельность в сфере культуры и искусства. претендо-
вать на премию могут в том числе актеры, режиссеры и 
другие театральные деятели.

наша справка

Торжественная церемония открытия состоялась в театре оперы и балета

15 театров 
действует в Челябинской 
области;

Более 10 
театральных 
феСтивалей ежегодно 
проводится на Южном урале;

Более 500 
театральных 
Событий 
запланировано на этот год, 

20 из них –  
регионального и 
федерального масштаба.

Ирина Яббарова

Театр оперы и балета имени М.И. Глинки в этом году ожидает обновления



№ 1 (519) • 23 января 2019 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиоБщеСтво

В торжественной церемонии 
награждения приняли уча-
стие председатель комитета 

по социальной политике Александр 
Журавлев, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Марина Поддубная, 
заместитель председателя комитета 
по молодежной политике, культуре 
и спорту Анатолий Вершинин (все – 
фракция «Единая Россия»). 

В этом году перед конкурсной ко-
миссией стояла непростая задача – 
среди более чем 150 поданных работ 
выбрать лучшие из лучших. По таким 
направлениям, как экономическая, 
социальная и молодежная политика, 
образование и наука, здравоохране-
ние и предпринимательство. Кроме 
того, студенты высших учебных за-
ведений подготовили PR-проекты 
информационной поддержки законо-
дательной власти и проанализирова-
ли роль депутатов в избирательных 
округах. Не забыли конкурсанты и о 
том, что в 2019 году органу предста-
вительной власти Челябинской об-
ласти – Законодательному Собранию 
исполнится 25 лет с момента создания. 

Проект «Законодательное Собра-
ние в словах и лицах», посвященный 
юбилею южноуральского парламента, 
представили на конкурс студентки 

Уральского социально-экономическо-
го института Елизавета Рабчевская и 
Дарья Сметанина. 

– Мы только выпустили его, и вот 
стали победителями, заняли 1 место 
в номинации «Лучший пиар-проект», 

– делится эмоциями Елизавета. – Но 
это уже не первый наш социально 
значимый проект. Третий год подряд 

в школах Челябинска мы проводим 
мастер-классы по медиаграмотности, 
рассказывая детям о том, как пра-
вильно себя вести во всемирной па-
утине. 

– Это логическое продолжение 
нашего первого проекта «Интернет-
грамота от «А» до «Я». Ок, букварь», 

– добавляет Дарья. – Здесь мы уже 

охватываем младших школьников. 
Члены жюри, оценивавшие кон-

курсные работы, неизменно отмечали 
их высокий уровень, интересные идеи 
и нестандартные подходы молодежи 
к решению проблем.

Студент Евгений Мельников стал 
победителем конкурса «Челябинская 
область – это мы» в номинации «Луч-
шее законодательное предложение». 
Суть его инициативы заключается в 
том, что нужно не эвакуировать транс-
порт, который водитель припарковал 
не по правилам, а просто штрафовать 
автолюбителя. Кроме того, молодой 

человек предложил строже наказы-
вать тех, кто ведет себя на дороге 
агрессивно. 

– Если водитель перестроился не-
сколько раз и в целом водит неакку-
ратно, за это необходимо какое-то на-
казание, – аргументирует свою точку 
зрения Евгений. – Раньше это решал 
суд. Но я хочу внести поправку, чтобы 
за это назначался денежный штраф, 
или 50 часов обязательных работ.

Вот такие они, строгие, но справед-
ливые молодые жители Челябинской 
области. 

 Александр Патритеев

в  декабре,  по СложившейСя 
традиции, в южноуральСком 
парламенте ЧеСтвовали 
талантливых, инициативных, 
креативных лауреатов                     
и приЗеров х конкурСа 
молодежных проектов 
«ЧелябинСкая облаСть – это 
мы», проходящего под эгидой 
Законодательного Собрания           
и общеСтвенной молодежной 
палаты.

александр ЖураВлЕВ, 
председатель комитета 
по социальной политике 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Все те молодые люди, которые собрались сегодня 
здесь, устремлены в будущее. Проекты, представ-
ленные на конкурс, носят очень интересный, но-
ваторский, я бы даже сказал, опережающий 

время характер. И многие инициативы, которые 
есть в этих проектах, мы берем на вооружение.

конкурС молодежных проектов «челябинСкая облаСть – 
это мы!» впервые СоСтоялСя в 2009 году, который был 
объявлен в роССии годом молодежи. в 2018 году в нем 
приняли учаСтие Свыше 150 проектов, из них более 
50 Стали победителями.

«челябинСкая облаСть – это мы»!

Все лауреаты конкурса показали себя на высшем уровне

Мемориал, входящий в гра-
фик основных соревнова-
ний федерации легкой ат-

летики России, много лет подряд соби-
рает самых талантливых спортсменов 
со всей страны.  Здесь и олимпийские 
чемпионы, и рекордсмены мира, и 
только подающие надежды легко-
атлеты.

С приветственными словами к 
участникам и болельщикам обрати-
лись спикер южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш; замести-

тель губернатора Сергей Шаль; пер-
вый вице-президент Всероссийской 
федерации легкой атлетики, олим-
пийский чемпион Андрей Сильнов; 
главный тренер российской сборной, 
олимпийский чемпион Юрий Борза-
ковский; дочь Вячеслава Павловича 
Середкина – Юлия Середкина. 

– Впервые на турнир я попал еще 
при жизни своего коллеги, депу-
тата Законодательного Собрания 
Вячеслава Середкина, – поделился 
воспоминаниями Владимир Мякуш. 

– Он как бывший спортсмен, 
кандидат в мастера спорта по 
прыжкам в высоту показы-
вал достаточно высокие ре-
зультаты, а потом был в чис-
ле инициаторов мемориала. 
Тогда я пришел к выводу, что 
Челябинской области очень 
повезло, что есть такие люди, 
как Лукашевич и Середкин. 
Сегодня знаменательное со-
бытие в жизни нашего ре-
гиона – 85 лет Челябинской 
области, и эти соревнования, 
уверен, подарят любителям 
спорта настоящий спортив-
ный праздник. И, конечно, 
нынешний турнир войдет в 
историю развития легкой ат-
летики на Южном Урале.

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина

выСота памяти
в юбилейный для ЧелябинСкой облаСти день 
в уральСком универСитете фиЗиЧеСкой культуры 
прошли вСероССийСкие Соревнования по прыжкам 
в выСоту и С шеСтом – мемориал поЧетного 
маСтера Спорта юрия лукашевиЧа и поЧетного 
гражданина ЧелябинСка вяЧеСлава Середкина. 
в открытии 37-го турнира памяти принял уЧаСтие 
предСедатель Законодательного Собрания 
владимир мякуш (фракция «единая роССия»).

Для спортсменов мемориал  –
это серьезное истпытание

Первый вице-президент Всероссийской федерации легкой атлетики, олимпийский чемпион 
Андрей Сильнов и другие почетные гости турнира приветствуют южноуральцев
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На прошлой неделе, 17 января, 
в день 85-летия Челябинской 
области состоялось торже-

ственное открытие мемориального 
комплекса в память о Героях России, 
всех воинах-южноуральцах, по-
гибших при 
выполнении 
в о и н с к о г о 
и нте р н а ц и о -
нального долга 
за пределами 
страны и в боевых 
операциях Северо-
Кавказского региона. 
Участие в мероприя-
тии принимали губер-
натор Челябинской об-
ласти Борис Дубровский, 
п р е д с е д а т е л ь 
региональ-

ного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), врио главы 
города Челябинска Владимир Елистра-
тов, председатель Челябинской город-
ской думы Станислав Мошаров, руко-
водители и представители военных и 
правоохранительных органов, обще-
ственных ветеранских организаций, 
Герои Российской Федерации, члены 
их семей, ветераны боевых действий и 
военной службы.

История создания мемориала на-
чалась еще в марте 2016 года. Тогда на 
традиционном приеме руководителя 
депутатского корпуса Южного Урала 
Владимира Мякуша в честь Между-
народного женского дня родные по-
гибших в боевых операциях героев об-
ратились к председателю Заксобрания 
с просьбой помочь в увековечении 
памяти военнослужащих-южноураль-
цев, павших при исполнении воинского 
долга на Кавказе. Руководитель депу-
татского корпуса инициативу вдов и 
матерей погибших военнослужащих 
поддержал и пообещал помочь в ре-
шении этого вопроса.

С просьбой оказать поддержку в 
создании мемориального комплек-
са Владимир Мякуш обратился к 
губернатору Челябинской области 
Борису Дубровскому. Глава региона 
согласился с необходимостью увеко-
вечения памяти павших в боевых 
операциях на Кавказе солдат. В со-
ответствии с решением губернатора 
из областной казны в виде дотаций 
на изготовление и установку стелы 

было выделено более 5,4 млн рублей.
В созданную при южноуральском 

парламенте по решению Владимира 
Мякуша рабочую группу вошли пред-
ставители администрации Челябинска, 
областного правительства, обществен-
ных организаций, а также скульпторы 
и архитекторы. Пригласили войти в 
состав рабочей группы и самих ини-
циаторов создания мемориала – вдов 
и матерей погибших военнослужащих.

– На очередной встрече с Владими-

ром Мякушем нам показали подготов-
ленные эскизы, рассказали, каким об-
разом будет выглядеть мемориальный 
комплекс, и ответили на все наши во-
просы, – поделилась воспоминаниями 
вдова Героя России полковника Сергея 
Кислова Светлана Кислова. – Предло-
женный вариант нам понравился. Ког-
да начались работы, клуб матерей и 
вдов Героев России пристально следил 
за их ходом, мы регулярно встреча-
лись с депутатами Законодательного 
Собрания, обсуждали разные моменты. 
И результатом мы довольны. Сейчас в 

городе появился монумент, куда мате-
ри и вдовы Героев России могут прийти, 
возложить цветы, почтить их память. 
Этот мемориал важен еще и с точки 
зрения патриотического воспитания, 
ведь подрастающее поколение должно 
знать историю своей страны, чтить па-
мять погибших солдат. От всего сердца 
благодарю Законодательное Собрание 
Челябинской области за поддержку и 
за помощь в создании этого комплекса.

Большую работу провел и област-
ной совет ветеранов, который составил 
список южноуральских солдат и офице-
ров, которые погибли при исполнении 
воинского интернационального долга и 
в Северо-Кавказском регионе. В списке 
значится 623 фамилии, 18 из них – Ге-
рои России.

– Есть одна непреложная истина – 
тот народ, который не помнит своей 
истории, не имеет будущего, – отметил 
Владимир Мякуш на открытии памят-
ника. – Но Южный Урал не только знает 
и помнит свою историю, его жители 
свято чтят и хранят память о геройских 
поступках наших солдат и офицеров.

Ирина Яббарова.
Фото Дмитрия Куткина

более шеСтиСот южноуральцев геройСки погибли 
при иСполнении интернационального долга и Защищая 
конСтитуционный Строй нашей Страны С 1971 года. мемориал 
в память о погибших воинах открыли в ЧелябинСке 
на аллее Славы.

помним о героях
мемориал

Светлана киСлоВа, вдова Героя 
России полковника Сергея Кислова: 

Клуб вдов и матерей погибших Героев Рос-
сии несколько лет пытался решить вопрос по 
созданию мемориального комплекса, однако 

приходилось сталкиваться с множеством проблем. 
Однажды свою идею мы озвучили председателю За-
конодательного Собрания Владимиру Мякушу, и он 

сразу поддержал нашу инициативу. На просьбу откликнулся и губернатор Борис 
Дубровский. Прошло еще немного времени и мемориальный комплекс открыт. 
И важно, что он расположен в центре города, откуда на фронт в годы Великой 
Отечественной войны уходили южноуральские солдаты, а спустя несколько 
десятилетий защищать конституционный строй России ушли наши мужья 
и сыновья. Аллея Славы в определенном смысле символизирует связь 
поколений, здесь переплетаются времена и эпохи.

за поддержкой 
к владимиру мякушу 
обратилиСь учаСтницы 
клуба вдов и матерей 
героев роССии:
полина молодова, мать 
героя роССии гвардии 
майора Сергея молодова;
лЮбовь родионова, мать 
героя роССии гвардии 
майора евгения родионова;
елена яковлева, мать героя 
роССии рядового 
алекСандра яковлева;
Светлана киСлова, вдова 
героя роССии полковника 
Сергея киСлова.

В городе появился монумент, куда матери и вдовы Героев России 
могут прийти, возложить цветы, почтить их память


